
   放課後の活動時間に関するアンケート まとめ 
 

 生徒 回答数 １８６名 回答率 ７５．６％  

 

         メリットが大きかった  ３０．１％ 

         デメリットが大きかった ３２．３％ 

         どちらとも言えない   ３７．６％ 

 

 

 

       今まで通り１７：００まで ２７．３％ 

       元に戻して１７：３０まで ４９．７％ 

       どちらでもよい      ２３．０％ 

 

 

 

 



３ 投稿された主な意見 

 【元に戻す】 

 ＊準備時間や、片付ける時間が大変で、活動時間を減らさなければ五時半までに最終

下校をすることが難しいから。 

 ＊部活を始めて準備運動をしただけで四分の一以上の時間を使ってしまうから 満足

な量の活動ができないから 

 ＊活動時間が短すぎて、あまりできませんでした。夏が近づくにつれて日照時間も長

くなるので、元に戻したほうが良いと思いました。 

 ＊暗さや寒さの面では下校時間が早まって助かったがその反面、部活動の活動時間が

短くなったため時間内に活動を終わらせるのが難しくなってしまった。そのため活

動時間を元に戻してほしいと思いました。 

 ＊練習時間が足りない・短い時間では成長しない・せめて大会前は最終下校時間を

18:00 にしてほしかったです。 

 

【現状通り】 

＊部活は勿論だけど、家庭学習を集中的に取り組みたいため。 

＊部活が終わった後に塾とかある子はもちろん早く帰れるし、夜に帰るとなるとやっ

ぱり変な奴が出てくると思うし、集団で帰ってる人はいいけど 1 人で帰ってる人と

かはちょっと危ないかなーと思う 

 ＊部活の後に習い事があったりしたとき 5 時半だと急いで準備して急いでいくことに

なって余裕がなく大変だし個人的に 5 時が丁度いい。 

 ＊家に帰ってすぐに塾や、習い事で時間がなく急いで準備して行っていましたが時間

が早くなりだいぶ余裕ができ、とてもいいと思ったからです。 

 ＊部活の時間が多くてきつい 

 

【どちらでもいい】 

 ＊部活はたくさんやりたいけど、塾とかが間に合わなくなるのでどちらでも良いにし

ました 

 ＊部活動の時間が短くなったことで、肉体的、精神的な疲労は軽減されたものの、時

間が短くなることで練習時間が減り、大会などのパフォーマンスに支障が出る可能

性があるので、「どちらでもよい」を選択しました。 

 ＊英語部は基本的に活動時間が 17:00 までなので、活動時間が変更されても、あま 

り変わらないと思うからです。 

  

  

 

 

 

 

 

 



 保護者 回答数 １０４名 回答率 ４２．２％  

       メリットが大きかった  ４５．６％ 

       デメリットが大きかった  ９．７％ 

       どちらとも言えない   ４４．７％ 

 

 ２ １のように思われた理由（複数回答あり） 

  ＊帰宅時間が早くなり、家での生活や塾や習い事に行く時間に余裕が生まれたから 

６５．３％ 

  ＊交通事故にあったり寒さで風邪を引く危険度が低くなったから    ２０．８％ 

  ＊十分な活動ができず、子供がストレスを感じているようだから    １９．８％ 

  ＊子供の帰宅時間が早まると、親も早く帰らねばならないから。      ３．０％ 

  ＊早く終わっても話をしたりしているようで帰宅時間は変わらないから。  ２．０％ 

 

       今まで通り１７：００まで ４３．７％ 

       元に戻して１７：３０まで １９．４％ 

       学校の判断に委ねる    ３６．９％ 

 



４ 投稿された主な意見 

 【元に戻す】 

＊今は球技などをできる場所が非常に限られているので、出来るだけ練習させて欲 

しい。又は自主練習出来る様に開放して欲しい。 

＊取り組みの主旨は理解しますが、個人的にはもっと部活に時間をかけたいようで

す。練習すればするほどうまくなるのが楽しいようです。 

＊部活動に力を入れている部では、練習も必要だろうし、それが子どもたちのやる 

気にもつながると思うので、時間だから終わりというのではなくその日の状況など

によって臨機応変に対応してほしいと思うからです。 

＊学校の施設を利用しなければ十分な練習や活動が出来ないのであれば「活動は

17:30、最終下校 18:00」に戻した方が良いと思ったから。 

＊部活動というコミュニティでの生活は今後の人生にも大きく影響してくるため、 

時間が許される限り関わって欲しいのと、季節によって時間を変更すると混乱する

ため１年を通して同じ下校時間の方が、子も親も生活リズムが整います。是非最終

下校を 18:00 としていただきたいです。ご検討宜しくお願い致します。 

 

【現状通り】 

＊活動日が多くて家での生活時間がなく､普段から勉強も体を休める時間もなくて 

心配していたので｡ 

＊塾が 19 時から始まるので、17：00 終了の方が時間的に助かります。 

＊下校時間が遅れると塾に間に合わないため。下校時間が元に戻った場合、部活は 

早退せねばなりません。 

＊子供のうちは、暗くなる前にさっさと帰宅した方が、事故に合うリスクも減るかも

しれず、安全だと考えるから。 

＊冬は暗いので帰宅時心配だし、遅いほど寒いので現状が良い。冬以外についても、

塾へ行く時間に余裕が出来るので、現状通りでよい。 

＊先生は働きすぎです。部活動で頑張りすぎず早く帰ってください。夏もこの時間で

良いと思います。ご自分のお子さんとも関わってあげてください。将来、教員にな

りたい子が生まれるように変えていきましょう。 

 

 【どちらでもいい】 

 ＊現場での先生方の負担や子供たちが活動に満足できているのかが大事だと思うので、

それらが上手くいく時間であればどちらでも良いと思うため。 

 ＊部活動はあくまでも先生方のご好意で活動できているので、特にこちらからの要望

はない。先生方の判断に委ねます。 

 ＊部活動は学校教育の一部ですので、子供達や学校の方々の決めたことに、協力する

のが親の役目だと思うので 

  

 

 

 

 



 教員 回答数 １６名 回答率 ７６．２％  

 

 

３ 投稿された意見 

 【元に戻す】 

  ＊時間が短く、しっかりした活動ができない 

 

 【現状通り】 

  ＊冬季は暗くなるのも早く、活動時間を短縮するのはやむをえない。準備の時間を

短縮することで、活動時間を確保することは可能だと考える。生徒の熱量は、一

部生徒は感じたが、大半の生徒は時間短縮に違和感を感じていないように感じた。 

   ＊練習時間が長いことで集中力が切れる生徒がいる。短い時間の有効活用の仕方を

部活動で学んでほしい。 

＊授業の空きコマ数や抱える仕事量を考えると、放課後の１時間、３０分はとても

貴重に感じます。ただ、生徒の活動あってこその働き方改革ですが、コロナの影

響もあってか生徒、保護者が学校の部活動に求めるものもやや小さくなっている

ように感じます。 


